
議会運営委員会記録 

１  日  時      令和３年１２月１７日（金曜日）                  

開   会      午後 １時１９分 

閉  会      午後 １時３６分 

２  場  所      第２委員会室 

３  出 席 委 員    １０人 

         委 員 長    舎 川 智 也 

       副委員長    松 尾   茂 

       委  員    泉   英 之 

       〃      岡 部   享 

         〃      竹 田   勝 

             〃      押 田 大 祐 

            〃       髙 田 真 里 

        〃      成 田 光 雄 

         〃      横 野   昭 

         〃      鋪 田 博 紀 

４  欠 席 委 員    ０人 



５  委員外議員として出席した者 

     議  員    上 野   蛍 

                       〃       大 島   満 

         〃      谷 口 寿 一 

      〃      尾 上 一 彦 

       〃      赤 星 ゆかり 

６  説明のために出席した者 

【財務部】 

部長               牧田 栄一

財務部参事（財政課長）      古西 達也

７  職務のために出席した者 

【議会事務局】 

事務局長             浦野 弘司

事務局次長            山元 幸彦 

庶務課長             大野  満

議事調査課長           野嶽 誠司

議事調査課長代理         中山  崇 

議事調査課議事係長        酒井  優

議事調査課調査係長        金井 沙織

議事調査課主査         中村 千里 
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８   会議の概要  

委員長    ただいまから議会運営委員会を開会いたしま

す。  

      〔報道機関のテレビカメラ撮影を許可〕 

委員長    まず、委員会記録の署名委員に髙田委員、成

田委員を指名いたします。 

      本日の協議事項は、お手元に配付のとおりで

あります。  

      初めに、協議事項１番目、追加議案について 

であります。 

      このことについて、当局から説明があります。 

財務部長   〔議案概要書（追加提出分）により説明〕  

委員長    ただいまの説明について、何か質問等はあり

ませんか。  

〔発言する者なし〕 

委員長    ないようですので、この程度にとどめます。 

      当局の皆さんは、退室願います。 

〔財務部退室〕  
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委員長    今ほど財務部長から説明がありましたとおり、 

本定例会最終日である１２月２１日（火曜日  

）に予算案件１件が追加提出される予定にな

っております。  

      この案件について議長は、所管する予算決算

委員会へ付託するとの判断を示しておられま

す。  

      そこで、この案件については２１日の本会議

において、提案理由説明、議案質疑の後、本  

      会議を一旦休憩し、休憩中に予算決算委員会 

及び総務文教分科会、厚生分科会を開いて審  

査を行うことにいたしたいと思いますがよろ

しいでしょうか。  

  〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

委員長    それでは、そのように決定いたします。 

      なお、追加議案についての議案概要書及び議 

       案説明資料については、この委員会終了後に 

      棚入れにより配付させていただきます。 

      また、議案書については、１２月２０日（月

曜日）の朝に各会派の議員控室に配付すると  

のことですので、御承知おき願います。  

      ここで、本件に対する議案質疑、討論の通告

期限について確認しておきたいと思います。  

      まず、議案質疑の通告期限については、質疑
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が行われる日の前日、１２月２０日（月曜日  

）の午後５時まで、討論の通告期限について

は、１２月２０日（月曜日）の正午までを第

一期限に、これと対になる立場での討論の通

告期限が１２月２０日（月曜日）の午後５時

までとなりますので、御承知おき願います。  

それでは、以上のことを踏まえ、お手元の資

料に沿って、１２月定例会最終日、１２月２

１日の本会議の進め方について、事務局より

説明させます。  

議事調査課長 〔資料「令和３年１２月２１日（火）本会議  

      の進め方（案）」により説明〕  

委員長    それでは、お諮りいたします。  

１２月２１日の本会議は、ただいまの説明の

とおり進めることとしてよろしいでしょうか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

委員長    それでは、そのように決定いたします。 

      次に、協議事項２番目、質問予定書等の提出

期限についてであります。 

      このことについて、去る１２月１０日の本委

員会において質問予定書の提出期限を少し遅

らせてはどうかとの御意見があり、各会派に



4

おいて御検討いただいたところであります。  

      それでは、皆さんの御意見をお聞かせくださ

い。  

鋪田委員   一般質問予定者及び質問順番の報告期限を１

日遅らせる、同じように質問予定書の提出期

限についても１日遅らせるという形で対応し

てはどうかと思います。 

松尾委員   公明党としましても、自由民主党と同様で、

どちらも１日遅らせる方向でお願いできたら

と思います。 

岡部委員   立憲民主市民の会としましては、一般質問予

定者及び質問順番の報告期限については、現

行どおりでもいいのかなと思います。質問予

定書の提出期限については、遅らせた方がい

いと思います。  

委員長    自由民主党、公明党は現状のものから１日  

一般質問予定者及び質問順番の報告期限を１

日遅らせる、そして質問予定書の提出期限も

１日遅らせることとしております。また、立

憲民主市民の会におかれましては、質問予定

者及び質問順番の報告期限は現行どおり、質

問予定書の提出期限は遅らせてはどうかとい
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うことであります。 

      ちなみに事務局にお聞きしますけれども、こ

の場合、一般質問予定書一覧の配付はどうな

りますか。  

議事調査課長 日程をそのまま１日遅らせますので、予定書  

      一覧の配付も１日遅れるような形になろうか

と思います。 

委員長    そのまま全てが１日遅れていくということで

対応したいと思います。このことについては、

議案説明会の後に１日間余裕を持って、議案

の質疑等の調査・研究に１日取ろうというも

のでございます。  

      皆さんの御意見をお聞きしておりますと、大

勢といいますか  そのまま１日遅らそうとい

うふうに示されておりますが、そのように全

てを１日遅らせるということで進めさせてい

ただいてよろしいでしょうか。 

      岡部委員、いかがでしょうか。  

岡部委員   全体がそのような意見であれば  特にここは、

議案説明会には大きく影響はないのかなと思

いますので、そのようにしてもいいと思いま

す。  
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松尾委員   それによって質問の順番も変更になる可能性

がないわけではないという思いが公明党とし

てありますので、１日遅らせていただければ

と思います。 

（「分かりました」と発言する者あり） 

委員長    それでは、質問予定書等の提出期限について

は、次の定例会  令和４年３月定例会より、

ただいま申し上げたとおり変更することとし

てよろしいでしょうか。 

   〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

委員長    それでは、１日遅らせるということで、その

ように決定いたします。 

      なお、これに伴い、先ほども事務局から説明

のありましたとおり、一般質問予定書一覧の

配付がこれまでより１日遅くなり、質問の重

複確認に要する時間が短くはなりますが、そ

の点については議員間、会派間でこれまで以

上にしっかりと確認作業を行っていただきた

いと思いますので、よろしくお願いいたしま

す。  

       次に、協議事項３番目、委員会視察について 

      であります。 
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      本市議会における行政視察については、去る 

１１月１２日の各派代表者会議において県外

視察の自粛を解除することを決定されたとこ

ろであります。  

      それを受けて各常任委員会では県外視察の実

施に向けて協議を進めているところであり、  

本委員会においても委員会視察の実施につい   

て皆さんの御意見をお聞きしたいと思います。 

鋪田委員   今ほど委員長からお話があったとおり、常任

委員会の視察が来年１月から順次始まるとい

うこともありますし、議会運営委員会として

当面、今すぐ調査・研究しなければいけない

という事項があるというわけでもありません

ので、今年度の視察は実施しないという方向

でいいのではないかと思います。  

松尾委員   同様で、常任委員会が今、準備を進めている

ところでありますし、来年度にでも議会運営

委員会として調査・研究が必要なことがいろ

いろ出てくればまた検討していけばいいのか

なと思います。今、即、視察に行く必要はな

いという判断をいたしました。 

岡部委員   同じように議会運営委員会として特に緊急を

要するものはないと思いますし、１月、２月
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という時期でもありますので、今年度は視察

を見送るということでいいと思います。 

委員長    ほかに御意見はございませんか。 

   〔発言する者なし〕 

委員長    ほかにないようですので、この程度にとどめ

ます。 

      皆さんの御意見をお聞きしておりますと、常 

      任委員会の視察もこれから入ってきますし、

年度末であるということで時間もタイトにな

ってきますので  今後、議会運営の喫緊の課

題等が見つかれば議会運営委員会としての視

察を考えていこうということでありますが、

今年度は委員会の視察は見合わせてはどうか

という御意見が大勢かと思います。 

      それでは、本委員会の委員会視察については、 

      今年度は実施を見合わせることとしてよろし

いでしょうか。  

   〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

委員長    それでは、そのように決定いたします。 

      以上で、本日の協議事項は終了いたしました。 

      これをもって、議会運営委員会を閉会いたし
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ます。 
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令 和 ３ 年 １ ２ 月 定 例 会 

（令和３年１２月１７日） 

議 会 運 営 委 員 会 記 録 署 名 

委 員  長   舎  川 智 也  

署名委員  髙  田 真 里  

署名委員  成  田 光 雄


